

江別市立大麻東中学校 学校だより

六稜



稟 線

令和2(2020)年度 第3号

令和2年6月30日発行 校長 三浦 崇史

◆令和2年度の重点目標◆

自律する力を育てる

～優しさあふれる大麻東中学校～

<http://www.ebetsu-city.ed.jp/ohigasi-t/>

動き始めた学校生活～委員・係活動で高まる自律の力～

6月1日の学校再開後、徐々に様々な活動が本格化してきました。生徒会活動では今年度のテーマが「瞬（またたき） Running through now」と決まりました。臨休中にテーマ募集のプリントが配られ、生徒会会員である全校生徒が考えた中から生徒役員がテーマを選定し、サブテーマを考えたものです。「どんな状況でも、その瞬間に向き合い、今を駆け抜けていく」という意味が込められています。シンボルマークの募集も締め切られ、今後決まっていく予定です。

今を大切にする思いは、各委員の様々な取り組みにもあらわれています。学級や学年の課題をしっかりとらえ、自分たちがより良く成長するための活動が始まっています。

3階への階段壁面を彩る、2年生学年委員会のお知らせ→



教室を見ると、掲示物も着々と完成してきました。各クラスで一番力を入れて作っているのが学級目標です。自分たちの手でどんな学級にしていくのか、じっくり考え、話し合って決めた目標は、掲示物としてもそれぞれの学級のカラーが出ています。学級便りでもそれぞれ紹介されていますが、2・3年生の学級目標を紹介します。（1年生は現在作成中です。）



3年1組



3年2組



3年3組



2年1組



2年3組



2年2組

1年1組「なす～キラキラとした茄子に育っていこう～」

1年2組「挑戦～ともに挑み、ともに笑おう～」

1年3組「一致団結～個性を持って輝き、みんなが一丸となる～」

5組 「仕事に挑戦する学級 みんなが明るく仲良くできる学級」

TOPICS 6月

各部活動も練習方法を工夫して行っています。吹奏楽部は大きく距離を取り、換気をしながらの練習です。



交通安全教室（1年生）



6月11日（木）に1年生の交通安全教室を行いました。講師の方からは特に自転車事故を防ぐためのお話があり、何気ない日常が一瞬にして奪われるのが交通事故であり、そうならないようルールを守ること、一端止まって安全確認をすること、ヘルメットをかぶることなどについてお話をありました。集会運営も自分たちの手で行った1年生。真剣に話を聞き、最後のお礼も気持ちのこもったものでした。江別警察署の講師の方々も、「話の聞き方が素晴らしいと感動しました。」とおっしゃっていました。教室で学んだことを生かし、安全な毎日を過ごしましょう。

部活動結成集会

6月16日（火）部活動結成集会を行い、部活動の意義や各部の目標、約束事などの確認を行いました。密集を避けるため、全体会は放送を使い、それぞれのミーティング教室で行いました。3年生にとって、残された活動期間はわずかですが、その後の練習で最上級生らしく頼もしい姿を後輩達に見せてくれています。1・2年生も先輩の姿を見て、伝統を引き継ぐべく活動に励んでいます。2年生のある学級だけで、こんな言葉が紹介されていました。「部活に1年生が2人入ってきてくれた！先輩にしていただいたように優しく接したい。」……



“先輩”が残してくれたものの大きさが伝わってきます。

3年生の活動期間については6月末までは全ての部で共通としていますが、各競技団体が中体連の代替大会開催を検討していることもあり、各部活動で本人・保護者の皆様と相談しながら進めていきます。

道徳の授業で「人の心に嫌悪・偏見・差別が感染するとどうなるか」考える



新型コロナウイルスの感染者や医療従事者への心ない言動が話題になる中、3年生の道徳の時間に「コロナウイルス 3つの感染症」という題材で授業が行われました。体育館で見た動画資料を通して「病気そのもの」「不安と恐れ」「嫌悪・偏見・差別」の3つの“感染症”について知り、教室でワークシートの記入・交流をしました。一心に自分の考えを書き込む様子から、この問題を真剣に捉え、向き合ったことが伝わってきます。★ワークシートから～「差別する心が人にうつるのが、コロナウイルスに感染するよりも恐怖に感じる。」「世界で感染拡大している中で、感染者を責めたりするのではなく、今自分に何ができるのかを考えることが大切だと思った。」



緑の募金



生徒会活動の一つとして毎年行っている緑の募金。今年はマスク姿での呼びかけです。登校時の玄関で、昼休みの職員室で、善意を募りました。

花の指輪

臨休中の1年生美術の課題。紙で作られた花、花、花。独創性と芸術性が見事です。



学校運営委員会を紙上会議で行いました

えべつ型コミュニティー・スクールの第1回運営委員会を紙上会議の形で行いました。校長からの学校運営に関する基本的な方針が承認されました。

〈今年度の学校運営委員〉	平本 重徳（人権擁護委員） (敬称略)	島田 泰美（江別市議会議員）
	岸本 佳廣（大麻銀座商店街振興組合理事長）	宮野 知章（元PTA会長）
	鈴木 誠（PTA会長）	土棟 優子（前PTA副会長）
	鈴木みゆき（前PTA副会長）	鈴木 律子（PTA副会長）
	三浦 崇史（校長）	高橋 浩子（教頭）

学年懇談会へのご参加、ありがとうございました

例年だと4月の参観日で学年懇談、学級懇談を行うのですが、今年は参観日を実施できず、懇談会も行うことができませんでした。しかし、保護者の皆様との連携は欠かすことのできないものであり、子どもたちがどう過ごしているのか不安もあると考え、22日・23日に短時間で学年懇談会のみを行いました。子どもの発達段階に応じてどう育てていくか、大きく変更になっている行事、特に旅行的行事はどうするのか、中学校卒業後の希望進路実現に向けてどう取り組んでいくのか等々、学年の方針や現状についてお話しさせていただきました。1年生は約70%、2・3年生は約60%の参加率と、多くの方に参加していただき、感謝しています。新型コロナ対応で制約のある中、十分な時間とはいえませんでしたが、顔の見える連携を進めていく上で貴重な機会になりました。ご質問やご意見はいつでもご連絡いただければと思います。これからもどうぞよろしくお願ひいたします。



◆「大麻東中学校に係る部活動の方針」を策定しました。

昨年度策定された「北海道の部活動の在り方に関する方針」、「江別市立学校に係る部活動の方針」を受けて、本校でも今年度「江別市立大麻東中学校に係る部活動の方針」を策定しました。部活動のねらい、体制整備、休養日の設定、合理的かつ効率的・効果的な活動の推進、部活動の実施に当たっての配慮事項等について改めて方針を定めたものです。特に話題になっている休養日については次のように設定しています。

〈休養日〉週あたり2日以上（基本は平日水曜日1日・週末1日以上）

- 週末又は祝日に大会参加等で活動した場合は、休養日を他の日に振り替える。
- 年間104日以上の休養日を設ける。
- 学校閉校日を設定する場合は、その期間を休養日とし、道民家庭の日（毎月第3日曜日）は、可能な限り休養日とするよう努める。
- その他、定期試験前（4日前）、学校や市町村共通の部活動休養日は原則休養日とする。

内容の詳細については、学校ホームページをご覧いただくか、直接学校へお問い合わせください。生徒の自主的、自発的な参加によりスポーツや文化等に親しむ部活動は、基本的生活習慣や強い意志、自主的、創造的能力を身につけ、学習意欲の向上や責任感、連帯感の育成につながる教育的意義の大きい活動です。今後も生徒のバランスのとれた生活や心身の成長を考えるとともに、教師の働き方にも配慮しながら、部活動を実施していきたいと考えています。

◆江別市内中体連秋季大会の中止が決まりました。

石狩管内中学校体育連盟からの要請を受け、江別市中学校体育連盟が今年度の秋季大会（新人戦）の開催中止を決定しました。各校ともガイドラインに沿って徐々に活動を進めているものの、十分な練習時間が確保され心身ともに十分準備が整っていると判断することが難しく、選手のけがや事故の発生が危惧されることや、各競技種目の特性から試合の実施が比較的容易な種目と慎重に進めなければならない種目があり、中体連として全種目一斉開催は難しいことなどから総合的に判断したものです。

◆石狩管内中学校体育連盟から、対外試合や大会等の開催に当たっての段階的緩和の日程(下記)と対外試合・大会等の開催に当たってのガイドラインが示されました。

本校でもこの日程に沿って活動を進めていきます。

段階	時期	活動内容
ステップ1	～6／26	個人トレーニング
ステップ2	6／27～	チームプレイ（対人プレイ、紅白戦）実施
ステップ3	7／11～	対外試合（近隣校との練習試合）実施 ※管内中体連のガイドラインに則り、同意書の提出や健康状態の把握、用具の消毒、会場の整備、観客の入場制限等を行う。
ステップ4	7／18～	各競技団体主催大会や交流試合・対外試合（他校との練習試合）実施 ※ガイドラインにより万全な安全対策を講じて行う。
ステップ5	8／1～	公式戦実施 ※万全な安全対策を講じて実施する。

7月 の行事予定

★スクールカウンセラーの相談日

7月6日(月)・20日(月)13:00～16:00です。

日	曜	行 事	日課	給食	部活	放課後学習
1	水	教育相談⑤	6 時間	○	休養日	
2	木	学校祭部門リーダー講習会	6 時間	○	○	3年
3	金		6 時間	○	○	
4	土	土曜授業	4 時間	×	○	
5	日					
6	月		6 時間	○	○	
7	火		6 時間	○	○	1・2年
8	水	資源回収（南地区）	5 時間	○	休養日	3年
9	木		6 時間	○	○	
10	金	資源回収（北地区）	6 時間	○	○	
11	土					
12	日					
13	月		6 時間	○	○	
14	火	尿検査1次	6 時間	○	○	1・2年
15	水	3年卒業アルバム用写真撮影	6 時間	○	休養日	
16	木		6 時間	○	○	3年
17	金	生活習慣予防教室（3年）	5 時間	○	○	
18	土					
19	日					
20	月		6 時間	○	○	
21	火		6 時間	○	○	1・2年
22	水		6 時間	○	○	3年
23	木	（海の日）				
24	金	（スポーツの日）				
25	土					
26	日					
27	月		6 時間	○	○	
28	火		6 時間	○	○	1・2年
29	水		6 時間	○	休養日	3年
30	木		6 時間	○	○	
31	金		5 時間	○	○	

資源回収へのご協力ありがとうございます。

6月収益 6, 597円でした。

☆2番通りより南側(東町、南樹町、新町、泉町、高町、大麻泉町)・・・毎月第2水曜日

☆2番通りより北側(園町、晴美町、元町、北栄町、北町)・・・毎月第2金曜日

末回収などの問い合わせは 江別資源 にお願いします。(TEL 011-384-1357)

